



27 MAI 2025

COMMUNIQUE DE PRESSE

POUR DIFFUSION IMMÉDIATE

Appel à création – Prix Boukman (Édition 2) Thème de l'année 2025 : Décoloniser la mémoire

Montréal, 27 mai 2025 – Pour la cinquième fois, le Festival du Souvenir accueille le Prix Boukman, un concours dédié aux artistes aux talents émergents comme aux plus expérimentés, cet appel invite à explorer des perspectives marginalisées à travers une création libre et engagée.

« Décoloniser la mémoire » propose une réflexion sur les mémoires fragmentées, les non-dits et les traces oubliées de l'histoire. Face aux récits uniformes, l'exposition souhaite révéler ce qui a été effacé, tus ou déformé pour donner corps à d'autres visions du passé et du futur.

Les participant·e·s sont encouragé·e·s à s'emparer de cette thématique avec leur langage artistique unique et visuel. L'objectif ? Faire de la mémoire un espace mouvant, où dialoguent douleurs, luttes et héritages réinventés.

Ce projet célèbre les voix afrodescendantes et diasporiques, ainsi que toutes celles que l'histoire officielle a reléguées en marge. En référence à Boukman, symbole de révolte et de dignité, le prix souligne l'art comme acte de résistance et de réinvention.

En portant le nom de Boukman, figure de proue de la révolution haïtienne, ce prix célèbre la force des mémoires résistantes et la richesse des cultures qui refusent l'effacement. Il offre aux artistes un cadre pour créer, témoigner et imaginer d'autres futurs possibles.

-30-

INFORMATIONS :

-  514-962 8640
-  438-931-1691
-  theatreici@gmail.com

